



**20 DE JULIO, 2020
PRIMERAS PLANAS**



Crece patrimonio y oculta propiedad



Mitad de penales con Covid falla en servicio médico



Habrán apoyos a deudos de víctimas del Covid: AMLO



Diputados de Morena y PT impugnan a los 20 aspirantes al INE



Le salió dueño al aeropuerto



Pase de charola a burócratas dará a la 4T hasta 2,342 mdp



Trump: Vean el Covid en México, no en EU



Solicitaron extradición a Pompeo desde 2019



Urge apoyar recuperación, sin presión fiscal: Herrera



Inversión foránea en bonos mexicanos bajó 15,400 mdd en 5 meses



La 4T, en momento difícil; en Morena hay quien ni sabe de qué se trata: Bonilla



AMLO jura apoyar a deudos de fallecidos por Covid; van 39 mil



'Sindicatos simulados, con horas contadas'



Divide a Morena sucesión de cuatro consejeros del INE



Cartera vencida



El "amigo" Trump culpa a México de contagios



"Abraza" a víctimas y familias afectadas por Covid-19



AMLO rinde homenaje a víctimas de Covid-19



INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- **Aplica Universidad de Querétaro pruebas confiables (La Jornada, p. 4)**
- **Ibero y Tec, entre las universidades que reanudan en agosto (La Jornada, p. 17)**
- **UAEM, sin adeudos con el ISSEMyM (La Crónica, p. 10)**
- **Hacen casas gratis (El Heraldo de México, p. 23)**

SECTOR EDUCATIVO

- **Reinicio en guarderías, escalonado (La Jornada, p. 3)**
- **Jóvenes Construyendo el Futuro presenta fallas estructurales, coinciden expertos laborales (La Jornada, p. 14)**
- **Denuncian “intentos de sabotear” el sistema de registro para las becas Benito Juárez (La Jornada, p. 18)**
- **AMLO ofrece pensiones, becas... a deudos por Covid (La Razón, p. 7)**

SNTE/CNTE

- **Analiza SNTE reapertura de escuelas, tras fin de receso (La Jornada, p. 17)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	4

Pandemia

Aplica Universidad de Querétaro pruebas confiables

DE LA REDACCIÓN

Los resultados de las pruebas serológicas de Covid-19 aplicadas por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) muestran que el número de personas con anticuerpos va al alza, según los primeros reportes dados a conocer por la institución. De las 2 mil 475 muestras de suero, se localizaron mil 269 personas con dichos anticuerpos, es decir, 51.2 por ciento.

Sin embargo, la rectora de esa casa de estudios, Teresa García Gasca, aclaró que esta situación no representa inmunidad al Covid-19, pues no se sabe si se trata de anticuerpos neutralizantes, por lo cual a cada una de estas personas se les informa de los resultados y se les indica seguir los protocolos que dictan las autoridades de salud.

“Nuestra prueba es altamente específica y muy sensible. Además, no se puede comparar con las comerciales, porque éstas detectan inmunoglobulina M o G, pero en nuestro caso utilizamos inmunoglobulinas totales, es decir, nuestros resultados son positivos o negativos a la presencia de anticuerpos capaces de reconocer al virus”, afirmó.

En un comunicado, la UAQ precisa que los médicos de la institución informan a las personas sobre el resultado y a través de varias citas dan seguimiento al paciente, sin que hasta este momento se hayan encontrado con situaciones graves, pues únicamente han atendido gente con síntomas leves o moderados.

García Gasca indicó que a partir de que la UAQ implementó la prueba Lamp de detección, en sustitución de la PCR –la primera de ellas más accesible en costo, pero igual de efectiva, basadas en amplificar fragmentos específicos de ADN para determinar la detección sensible de patógenos–, se han procesado 2 mil 176 muestras, de las cuales 353 personas han arrojado resultados reactivos, lo que equivale a 16.2 por ciento, porcentaje que ha ido en descenso en el tamizaje molecular de detección del virus que realiza la universidad.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	17

Ibero y Tec, entre las universidades que reanudan en agosto

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

La Universidad Iberoamericana, el Tec de Monterrey y un grupo reducido de instituciones públicas de educación superior serán las primeras en regresar a sus actividades académicas del próximo ciclo escolar, a inicios de agosto. El retorno será con clases a distancia, en un modelo híbrido, mientras la gran mayoría lo hará ya avanzado septiembre.

En muchas de esas instituciones, obligadas a ajustar sus calendarios a causa de la pandemia y las clases no presenciales con las que terminaron el pasado ciclo escolar, están enfrascados hoy en dos procesos esenciales. El primero, en la evaluación de sus programas de enseñanza a distancia, pues dadas la actual incertidumbre de la emergencia sanitaria, deberán mantenerlos.

Además, otra cifra importante de ellas trabaja en elaborar y aplicar el examen de admisión, que preferentemente se realizará en línea, como en los casos ya decididos de las universidades Veracruzana (UV), Autónoma Metropolitana (UAM) y Autónoma del Estado de México (UAEM), tres de las principales instituciones públicas de educación superior del país, con miles de aspirantes.

Con varias semanas de preparación, e incluso, la realización de ensayos para probar el aspecto tecnológico, en este último caso se tiene previsto aplicarlo el 23 y 24 de julio; en la UAM, del 28 al 31 de este mes, y en la UV del 31 de agosto al 4 de septiembre. Un hecho inédito para todas.

Para ello, el aspirante requerirá obligadamente una computadora o laptop, pues no podrá realizar la prueba en tableta ni en dispositivo móvil. Desde ahora, la UAEM ha informado que “quienes tras el proceso de admisión resulten aceptados, junto con sus familias, deberán asegurarse con un equipo de cómputo y conexión a Internet para cursar sus estudios”, pues las clases virtuales y a distancia continuarán.

Con información oficial pública de la Ibero y el Tec de Monterrey, instituciones privadas que prácticamente no suspendieron actividades por la pandemia, regresarán a clases el 10 de agosto, también a distancia. Una semana antes se pretende que lo haga su personal administrativo de forma escalonada.

También el 3 de agosto, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) pretende iniciar el ciclo escolar 2020-21. Sin embargo, este fin de semana suspendió hasta nuevo aviso el retorno escalonado de los trabajadores administrativos, previsto para hoy, dado el cambio de color del semáforo sanitario, que regresó a rojo. Así, la fecha del 3 de agosto todavía se analiza.

La Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) ha “sugerido” a sus 197 agremiadas de todo el país, tanto públicas como privadas, a que el retorno a las actividades académicas se realice durante septiembre; casi todas las instituciones han recogido dicha propuesta, por lo que el regreso mayoritario está previsto a mediados de ese mes. El 21 de septiembre, la UNAM, y una semana después, el IPN.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	10

UAEM, sin adeudos con el ISSEMyM

[Redacción]

El H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México aprobó por unanimidad los estados financieros de la institución correspondientes al cuarto trimestre del ejercicio fiscal 2019, que reportaron que no existe ningún adeudo con el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), ya que hasta el momento se han cubierto puntualmente las contribuciones del convenio signado con dicha institución, así como las aportaciones mensuales.

En la sesión ordinaria correspondiente a julio del máximo órgano colegiado de la UAEM, que presidió en línea el rector Alfredo Barrera Baca, se afirmó que los estados financieros del año fiscal 2019 reflejan que a partir de la Administración 2017-2021 las estrategias de reducción de costos, contención del gasto y ahorro generaron valores positivos para la institución.

En este marco fueron presentados los resultados de la auditoría externa del ejercicio 2019



El rector Alfredo Barrera Baca presidió la reunión en línea del máximo órgano colegiado de la UAEM.

de la UAEM por parte del despacho de contadores independientes Deghosa Internacional Consultores S.C., que revelan que los estados financieros fueron preparados en todos los aspectos importantes, de conformidad con las disposiciones en materia de información financiera de la Ley General de Contabilidad Gubernamental y el *Manual Único de Contabilidad Gubernamental*.

Se aprobó de forma unánime la creación del Diplomado Superior en Derechos Humanos que ofertará el Centro Universitario UAEM Texcoco, con el objeto de actualizar a profesionistas y egresados en el sistema normativo de los derechos humanos.



EL HERALDO
DE MÉXICO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	23

#ACCIÓN SOCIAL

HACEN CASAS GRATIS

UNIVERSITARIOS CONSTRUYEN VIVIENDAS PARA APOYAR A PERSONAS DE BAJOS RECURSOS

POR LETICIA RÍOS
ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

De 2004 a la fecha, estudiantes de la Universidad Anáhuac han construido 132 viviendas en municipios mexiquenses de manera gratuita, para apoyar comunidades de escasos recursos; más de 80 por ciento están en Huixquilucan, como parte del programa ASUA Construye.

Se trata viviendas de 46 m² de construcción, con un costo promedio de 175 mil pesos, para una familia de cuatro a seis integrantes, con previo estudio socioeconómico, informó José Alberto Castilla, director de Compromiso Social de la Universidad Anáhuac México.

El programa Acción Social de la Universidad Anáhuac (ASUA) nació en el municipio Malinalco. En la actualidad, cada semestre se lleva a cabo la construcción de cuatro a seis viviendas en Huixquilucan, municipio sede de la universidad, la mayoría en



FOTO: ESPECIAL

SERVIDOR A LA GENTE

- La inversión de la vivienda corre a cuenta de la Universidad Anáhuac, por medio de sus voluntarios.
- En la construcción participan entre 30 y 40 estudiantes voluntarios, que no está limitado a ningún perfil.
- Los proyectos son ciento por ciento voluntarios; no forman parte de ninguna materia de la escuela.

• ALTRUISMO. Los jóvenes laboran con empresas que coordinan los trabajos.

46
METROS CUADROS TIENE CADA VIVIENDA.

las comunidades de Dos Ríos, Piedra Grande y el Laurel. En febrero pasado, se llevó a cabo la última jornada con la participación de 150 estudiantes de diferentes licenciaturas, quienes se dedicaron un fin de semana –de jueves a domingo– para levantar cuatro viviendas en el Laurel. Castilla destacó que las familias seleccionadas deben tener una necesidad tangible y medible

132
CASAS SE HAN HECHO DE ESTA FORMA DESDE 2004.

de por qué una vivienda nueva podría hacer un cambio drástico en su vida, como el hacinamiento o que todo su ingreso se vaya a la renta, y tengan problemas de manutención. “En esta ocasión buscamos un perfil de la familia, con alguna discapacidad cognitiva o intelectual, en uno de sus miembros, para otorgar la casa, pero no es el requisito principal, sino que realmente necesiten la vivienda”, dijo. ●



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	3

Pandemia

Reinicio en guarderías, escalonado

La reapertura del servicio de guardería del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) será escalonada, de conformidad con las autoridades estatales, que podrán aportar iniciativas para el mejor reinicio, informó el organismo. Una vez que haya consenso, el IMSS comunicará a los Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada la fecha de reinicio de actividades para que realicen los arreglos necesarios e informen a los usuarios. En un comunicado, apuntó que las guarderías fueron consideradas por el gobierno federal como un servicio esencial, y señaló que para la reapertura el director general del instituto, Zoé Robledo, ha realizado reuniones virtuales con los mandatarios estatales.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	14

Jóvenes Construyendo el Futuro presenta fallas estructurales, coinciden expertos laborales

NÉSTOR JIMÉNEZ

Periódico La Jornada
Lunes 20 de julio de 2020, p. 14

Al cumplirse año y medio de haber comenzado el programa Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF), encabezado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), “se mantienen claros y objetivos finales difíciles de alcanzar” debido a fallas estructurales en su diseño, coincidieron especialistas laborales.

Pese a que se han modificado sus lineamientos, sigue un “incentivo perverso” que motiva a los becarios a dejar sus estudios en zonas de alta marginación, ya que no se compagina con las becas académicas, sostuvo Manuel Triano, académico del área de pobreza del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo con Equidad (Equide) de la Universidad Iberoamericana.

El programa permite que empleadores usen a los aprendices como “mano de obra barata” y que se sustituyan empleos ya establecidos por becarios, agregó Héctor de la Cueva, coordinador del Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (Cilas).

Se ofrece un apoyo mensual de 3 mil 748 pesos a los jóvenes de entre 18 y 29 años que no estudian ni trabajan, en busca de vincularlos con empresas, talleres, instituciones o negocios para capacitarse y generar experiencia que permita su ingreso al mundo laboral, explicó la STPS al inicio del programa.

A partir de mayo de 2019 los nuevos empleos en el país decrecieron. Se desplomó cuando se crearon 3 mil 983 nuevas plazas, casi 90 por ciento menos que en el mismo mes de 2018. Si bien los efectos corresponden a diversos factores, como un estancamiento global de la economía registrado incluso antes de la pandemia, los expertos también atribuyeron que JCF pudo ser un elemento que impactara en este sentido.

En 2019 se confundía “aprendiz y becario”, agregó por separado Manuel Triano. Eso, dijo De la Cueva, ocasionaba que a veces se les califique como beneficiarios de programas sociales y en otras se pretenda incluirlos en las cifras de empleo formal.

Uno de los aspectos en los que ha mejorado el programa, explicó Triano, es la limitación que se estableció en 2020 del número de beneficiarios por centro de trabajo y se definieron las funciones en las que pueden participar, con lo que se prohibió que realicen servicio doméstico, sean choferes personales o trabajen en ventas multinivel, ya que hubo casos este tipo.

También se registraron partidos políticos y organizaciones que solicitaron jóvenes para acciones de proselitismo electoral.

Para el investigador el principal defecto “es que tiene una dificultad de diseño grave porque genera un incentivo perverso para que los chicos puedan seguir estudiando”.

Advirtió que estudiantes de municipios con alta marginación y cuyos padres se quedaron sin ingresos por la emergencia preferirán dejar la escuela para ingresar al JCF, a pesar de contar con beca académica, ya que el apoyo como aprendiz es mayor de mil pesos.

Para corroborar la incompatibilidad de las becas Benito Juárez con las de JCF, entre otras preocupaciones señaladas por los expertos, se solicitó una entrevista a la STPS, pero no hubo respuesta.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	14

“Hasta el momento no es una palanca de empleo formal para los jóvenes porque terminan el programa y se encuentran que las condiciones de desempleo o empleo precario sigue igual, pero más aún, y creo que es un aspecto grave, son usados en algunos casos para desplazar empleos formales o mejor pagados; se convierten en una especie de *outsourcing* o de tercerización”, explicó De la Cueva.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	18

Denuncian “intentos de sabotear” el sistema de registro para las becas Benito Juárez

• Hubo ataques de hasta 700 mil robots que pretendían tirar la plataforma, afirma funcionaria

■ NÉSTOR JIMÉNEZ

Al presentar un nuevo balance del reparto de becas Benito Juárez, las autoridades educativas alertaron de “intentos de sabotear” y “ataques cibernéticos” a la plataforma digital para el registro de becarios en el sector medio superior para el próximo ciclo escolar.

Leticia Ánimas Vargas, coordinadora nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez, sostuvo que hay un avance de 70 por ciento en el registro electrónico nacional de beneficiarios.

Alertó que dicha plataforma estuvo saturada durante un par de semanas y “hubo que ampliar la banda ancha, pero al mismo tiempo hubo que atender situaciones para aminorar los riesgos ante ataques cibernéticos. Hubo momentos que tuvimos ataques de hasta 700 mil robots que pretendían tirar la plataforma, y el acceso de IP internacionales que dificultó el registro”.

Por su parte, el subdirector de Educación Media Superior de la Coordinación Nacional de Becas Benito Juárez, Alejandro Hugues Rivera, explicó que se han presentado algunos inconvenientes en el registro, como el uso de diferentes correos electrónicos, lo que hace que no se guarden los datos de manera correcta, por lo que llamó a los estudiantes a mantener siempre actualizada su información.

También refirió que “han intentado sabotear la plataforma o hacer grupos de WhastApp con información falsa, entonces es muy importante estar pendiente de las vías oficiales. Si llegan mensajes que no se sabe de dónde son, como que tienes una beca y proporcionas tus datos, te pedimos que verifiques la cuenta de información de la que te llega”.

Juan Pablo Arroyo Ortiz, subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública, apuntó que la tasa de deserción en bachillerato “es alta”, y llegó casi a 14.5 por ciento en 2017-2018, de manera similar al registro de los últimos 10 años.

Debido a que la pandemia obligó a que los estudiantes concluyeran el ciclo a distancia, 18 por ciento de ellos no han podido “ser atendidos en todas sus materias”, por lo que durante las primeras cinco semanas del próximo ciclo concluirán el periodo. Agregó que “a quienes consideren que tienen una debilidad académica para seguir adelante, se les va a dar la oportunidad de repetir el año completo”. Con ello, dijo, se busca reducir la deserción escolar.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	7

AMLO ofrece pensiones, becas... a deudos por Covid

EN DECÁLOGO, el Presidente se compromete también a atender demandas de empleo y necesidades del sector salud; anuncia homenajes a difuntos

• **Por Sergio Ramírez y Otilia Carvajal**

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador anunció un decálogo de compromisos en el que ofreció ayudar con créditos, pensiones y becas para el bienestar a las familias que hayan perdido a sus seres queridos por la pandemia de Covid-19.

“Seguiremos cumpliendo con nuestro deber y nunca jamás daremos la espalda a los que sufren y nos necesitan; nada humano nos es ajeno”, afirmó el primer mandatario en su mensaje dominical, en el que también anunció una serie de homenajes en plazas públicas las víctimas de coronavirus.

López Obrador enlistó sus compromisos, que son: atender las demandas de empleo, buenos salarios y bienestar del pueblo de México, evitar que en nuestro país se padezca de enfermedades producidas por hambre y pobreza; dar mayor importancia a la medicina preventiva; establecer e impartir en el nivel básico en las escuelas públicas

la materia de educación para la salud.

Asimismo, realizar una campaña permanente en medios sobre la importancia de una alimentación sana y nutritiva; mejorar el sistema de salud pública con más y mejores hospitales, equipos, médicos, especialistas, enfermeros, enfermeras, camilleros y otros trabajadores del sector salud que tengan buenas remuneraciones.

Además, atender con prioridad las enfermedades crónicas; crear más escuelas de medicina y enfermería, así como iniciar este mismo año el programa de becas para la formación en México o en el extranjero de 30 mil médicos especialistas en la atención de enfermedades más frecuentes y dañinas en el país.

MÉXICO REBASA 344 MIL CASOS.

Ayer, México contabilizó 344 mil 224 contagios y 39 mil 184 defunciones por Covid-19, informó la Secretaría de Salud.

Lo anterior representa un aumento de cinco mil 311 pacientes con el virus; sin embargo, también significa una baja de dos mil 304 casos respecto al sábado pasado, cuando se registró el mayor pico de contagios notificados en un día, con siete mil 615.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	17

Analiza SNTE reapertura de escuelas, tras fin de receso

DE LA REDACCIÓN

Concluido el receso magisterial el pasado viernes, la dirigencia del SNTE dialogó de manera virtual sobre las condiciones de reapertura de escuelas, de cara al próximo ciclo escolar. Se aseguró que el sector educativo será el último en dejar el confinamiento.

En la reunión, encabezada por el secretario general del gremio, Alfonso Cepeda Salas, se informó que habrá una campaña para retener a los alumnos que pretendan abandonar sus estudios, luego de que el ciclo escolar concluido fue impactado por la crisis del Covid-19.

Se recordó que está en marcha un sondeo para conocer las condiciones básicas de cada escuela, especialmente sobre servicios de agua y drenaje; así como la salud del personal, para identificar a quienes se encuentran en mayor riesgo.

Cepeda Salas mencionó que el 17 de julio concluyó el receso vacacional del magisterio, y el sindicato, como actor responsable, se alista para responder al desafío que enfrenta la comunidad educativa. Destacó que se ha mantenido una estrecha coordinación con autoridades en la preparación del reinicio de actividades escolares, lo que ocurrirá hasta que existan garantías de sanidad. “El sistema educativo fue el primero en aislarse y será el último en dejar el confinamiento. Eso ocurrirá hasta que el semáforo epidemiológico de contagio esté en verde”, insistió.

La reapertura de edificios sindicales será acorde con la situación de cada estado de la República; “en tanto, sigamos con los sistemas de atención a nuestros compañeros sin el contacto personal”, indicó.

De acuerdo con un comunicado del SNTE, en la reunión se analizaron también las fechas referenciales definidas por autoridades educativas, previo a la apertura de escuelas, como capacitación y Consejo Técnico Escolar, que será del 20 al 31 de julio; sanitización e inscripciones, del 3 al 7 de agosto, y curso remedial y nivelación, del 10 al 28 de agosto.



OPINIÓN

SECTOR EDUCATIVO

- **Columna. Afinidades selectivas. Las ciudades del Covid (Milenio, p. 11)**

SNTE/CNTE

- **Columna. Trascendió. Que esta semana será crucial (Milenio, p. 2)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	11

AFINIDADES SELECTIVAS

**HÉCTOR
ZAMARRÓN**



hector.zamarron@milenio.com
Twitter: @hzamarron

Las ciudades del covid

Las epidemias han transformado ciudades. Ha ocurrido antes y no tendría por qué no suceder de nuevo. El diseño urbano y la arquitectura tuvieron que responder a las crisis que representaron la peste, la tuberculosis y la influenza con nuevas formas de organización social, tal y como ahora está ocurriendo por el covid.

El gran confinamiento que implica la propagación del SARS-CoV-2, el teletrabajo, la sana distancia, el temor al transporte público, la reducción o cierre de espacios públicos, la limitante de ocupación de iglesias, cines, restaurantes y gimnasios son efectos obligados para lidiar con la pandemia. Algunos de ellos serán temporales, otros llegaron para quedarse.

En el mundo entero se asiste a un experimento social de dimensiones colosales. La vida normal se encuentra suspendida mientras observamos la lucha por encontrar vacunas, antivirales o tratamientos terapéuticos que permitan lidiar con el nuevo coronavirus.

Las tensiones económicas y la desigualdad afloran en la mortalidad con que la pandemia cobra víctimas. Los caídos son, más que todo, las poblaciones que sufren mayor marginación, pobreza, falta de

educación y hacinamiento; aquellos que se encargan de las labores esenciales y que suelen compartir origen: latinos, negros y migrantes.

Las escuelas y sus comunidades se cuestionan cómo volver a clases sin que la epidemia esté controlada. Cómo lograr que los niños porten cubrebocas todo el tiempo y guarden la distancia recomendada. Cómo impedir que en el preescolar las educadoras consuelen con abrazos y besos a los pequeños. Cómo hará una maestra de bachillerato para impartir clase a 200 alumnos distintos todos los días.

En nuestras avenidas surgen ciclovías emergentes para ayudar a que el transporte público vaya más ligero, pero no se discute cómo apoyar o subsidiar ese transporte público para que no termine por quebrar. En el extremo opuesto, hay quienes proponen o desean hacer todo desde el automóvil: desde las compras y el entretenimiento hasta el acudir a misa.

Resurge la discusión sobre la importancia del consumo local, de la economía circular, incluso de la agricultura urbana. La ciudad de los 15 minutos. Un nuevo transporte público, calles y avenidas con más espacio para caminar y trasladarse en bicicleta, escuelas con salones ventilados o incluso al aire libre, teatros, cines, bares, antros, edificios públicos habilitados para convivir y trabajar de otra manera.

Sana distancia social, restaurantes con más terrazas que mesas interiores. Bares de azotea, *roof gardens*, la quinta fachada que le llaman a esa que mira al cielo y hoy se ha vuelto la más cotizada.

Pero los productos de la desigualdad seguirán ahí mientras no haya una transformación de la ética pública. Ahí estarán —porque nunca se fueron— las personas en situación de calle, los migrantes que todos los días llegan en busca de trabajo y oportunidades, los desempleados. Los servicios públicos siempre insuficientes, el abuso de los desarrolladores preocupados por maximizar las ganancias. Los demasiados autos. Nuestras ciudades de siempre, pero con nuevos retos. —



MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
20/07/20	1	2



Que esta semana será crucial para el ciclo escolar, pues las autoridades educativas analizarán la fecha de regreso a clases presenciales, luego de que se descartara el 10 de agosto; sin embargo, el SNTE está metiendo presión para que no se tome alguna determinación hasta que conozca los resultados de una encuesta que mandó a hacer para conocer las condiciones de escuelas y docentes en el país, sobre todo aquellos que son parte de la población vulnerable al covid-19. **■**